



Conseil économique et social

Distr. générale
7 décembre 2017
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Soixante-douzième session

12-23 mars 2018

Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale sur les femmes
et à la vingt-troisième session extraordinaire de l'Assemblée
générale intitulée « Les femmes en l'an 2000 : égalité
entre les sexes, développement et paix pour le XXI^e siècle »

Déclaration présentée par Association of United Families International, International Solidarity and Human Rights Institute, la Fédération pour la paix universelle et la Fédération internationale des femmes pour la paix mondiale, organisations non gouvernementales dotées du statut consultatif auprès du Conseil économique et Social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

La famille doit donner davantage de possibilités de développement et de promotion des filles et femmes rurales

Les filles et les femmes les plus défavorisées des zones rurales pauvres sont plus vulnérables lorsque leur famille est instable ou éclatée. Les mères seules et leurs enfants sont sans aucun doute les plus défavorisés dans les communautés rurales.

Adopter une approche qui tient compte du fait que la famille est une ressource essentielle pour surmonter les difficultés permet d'offrir des avantages qui ne sont pas habituellement envisagés pour améliorer la vie des femmes de la manière la plus pratique et élémentaire. Ainsi, si les deux parents conjuguent leurs efforts et leur énergie pour le bien-être de la famille, ils seront plus à même de répondre aux besoins de leur fille et de la protéger.

Les programmes et politiques qui prévoient des mesures de renforcement de la famille tout en luttant contre la faim et la pauvreté et pour l'éducation et la santé sont généralement plus durables et ont plus de répercussions. Par exemple, lorsque les programmes agricoles tiennent compte des familles dans leur ensemble, les fermes familiales ont tendance à être plus productives que lorsque les programmes sont axés uniquement sur les femmes. En ce qui concerne l'égalité des sexes, l'agriculture axée sur la famille permet d'augmenter la participation des hommes à la production agricole et ainsi de soulager les femmes à qui reviennent, le plus souvent, la majorité des tâches visant à nourrir la famille. L'augmentation de la productivité et de la rentabilité des exploitations familiales permettent aux parents d'avoir les moyens d'envoyer leurs enfants à l'école et d'offrir des soins de santé à leur famille. Les gouvernements peuvent construire des écoles ou des hôpitaux, mais les enfants ne pourront y accéder que grâce aux efforts et aux sacrifices de leurs parents. Un couple coopératif et productif sera plus susceptible de veiller à ce que non seulement leurs fils, mais aussi leurs filles, puissent aller à l'école.

Les mesures de renforcement de la famille peuvent aider à gagner en efficacité mais également à renforcer le respect mutuel entre les hommes et les femmes. Les programmes portant sur les conditions d'hygiène des communautés, le VIH/sida ou les violences au sein de la famille qui tiennent compte du renforcement de la communication au sein du couple sont plus efficaces dans la mesure où ils encouragent le travail d'équipe, le respect et la compréhension. De plus, une telle approche de la famille crée une culture d'égalité des sexes et de complémentarité au sein de la famille, dans la mesure où le respect mutuel que se montrent les parents devient le modèle sur lequel s'appuient les enfants dans leur vie quotidienne. Ce modèle de relations saines illustré par les parents peut aider à éliminer les discriminations sexistes et les comportements abusifs des générations passées.

Pour leur bien-être psychologique et pour grandir dans les meilleures conditions, les enfants ont besoin que leurs principaux gardiens soient affectueux, cohérents et responsables à leur égard. Des études montrent qu'une relation stable entre le père et la mère augmente leur efficacité globale en tant que parents. Les filles ayant une relation solide avec leurs parents et vivant dans un milieu familial stable ont une plus grande estime d'elles-mêmes, sont plus disciplinées et possèdent les compétences sociales nécessaires pour surmonter les obstacles et faire de bons choix de vie. Malheureusement, les filles qui grandissent dans des zones défavorisées sont beaucoup plus exposées lorsqu'elles ne vivent pas avec des parents protecteurs et bienveillants.

En conclusion, l'unité du couple parental et la cohésion familiale sont essentielles pour résoudre certains de nos problèmes les plus insurmontables. La famille est une ressource naturelle et irremplaçable pour l'amélioration de la condition humaine et doit faire partie intégrante de notre stratégie visant à faire avancer la cause de toutes les femmes. La famille saine est le point de départ pour trouver des solutions réellement durables pour les relations humaines car elle est le modèle du respect mutuel, de l'engagement, de la responsabilité et de l'amour pour chaque individu, chaque homme et femme, chaque fille et garçon.
